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Protokoll der 7. Sitzung vom 30.11.2023 in St. Hildegard (Aushang) 

Beginn: 19:30 Uhr  
  

Das Protokoll wurde in der Sitzung am 11.01.2024 genehmigt. 

 

Teilnehmerliste 
(fett gedruckt=anwesend) 

geborenes Mitglied: 

Lucia Ring  

gewählte Mitglieder: 

Sandra Berndt 
Markus Brohm 
Michaela Hohensee  
Barbara Jansen  
Jutta Pacholleck-Seehafer 
Juliane Scherrer  

Vertreter des Kirchenvorstandes 

Norbert Seitz 

Vertreter der Orte kirchlichen Lebens: 

Sr. M. Blanka – Schönstattzentrum 

Dorota Kaschubowska – Kita  

Berufene Mitglieder – mit Stimmrecht 

 Jugendvertretung 
Volkhard Beichert  - Ort kirchl. Lebens 

Priska Litwiakow - Gemeindebüro 

GÄSTE: 

ein Gast  (ab 21:15 Uhr) 

 
 
 

TOP 1 Sitzungseröffnung 

Frau Pacholleck begrüßt die Teilnehmer und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
Geistlicher Impuls: Frau Scherrer spricht ein Gebet. 

TOP 2 persönliche Vorstellung der Verwaltungsleiterin  

Die Verwaltungsleiterin ist nicht anwesend. 

TOP 3  Genehmigung des Protokolls der 06. Sitzung vom 10.10.2023 und der  heutigen 
Tagesordnung 

Das Protokoll der 6. Sitzung vom 10. Oktober 23 und die heutige Tagesordnung werden einstimmig 
angenommen. 

TOP 4 Rückblick 

Altarweihe in St. Hedwig 

Die Übertagung der Feier der Altarweihe in der St. Hedwigs-Kathedrale mit Kommunionausteilung war 
sehr würdig und berührend. 

St.-Martins-Feiern 

Die Martinsfeier in St. Hildegard fand bereits am Freitag, den 10.11.2023 statt. Für die Kita-Kinder 
stand in der Vorbereitung das Thema „Teilen und helfen im Mittelpunkt. Der Umzug führte durch den 
Lesser-Park und endete in der Kirche mit einer kleinen Andacht einschließlich der Martinsgeschichte. 
Frau Wolf hatte mit den Erstkommunionkindern und Ministranten die Andacht sehr gut vorbereitet. 
Die Feier fand großen Zuspruch. Da es sowohl für die Kinder als auch für die Erwachsenen ein langer 
aufregender Tag ist, soll in Zukunft immer der Freitag vor bzw. nach dem 11.11. zur Martinsfeier 
genutzt werden. 
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In St. Katharinen ist die Martinsfeier traditionell ökumenisch. In der übervollen evangelischen Kirche 
fand eine Andacht mit Martinsgeschichte statt. Anschließend führte der Umzug durch die Felder bis 
zum Martinsfeuer, an dem die Martinshörnchen geteilt wurden. Auch diese Feier war sehr gut 
besucht. 

Diakonentreffen in St. Hildegard 

Familie Litwiakow war bei der Organisation des Treffens im Vorfeld behilflich. Einschließlich der 
Ehefrauen waren über 30 Personen anwesend. Beim Mittagessen unterstützten eine Dame der 
Elisabeth-Konferenz aus St. Hildegard und die Ehefrau unseres Diakons. Der Herr Weihbischof hatte 
sich viel Zeit genommen, sodass eine angenehme ausgeglichene Atmosphäre herrschte.   

TOP 5 Berichte aus Gruppen und Kreisen 

Sachausschuss „Ehrenamt“ 

• Das Team „Ehrenamt“ möchte für alle Gläubigen unserer Pfarrei den großen Umfang des 

Ehrenamtes transparenter machen, so dass ein Bewusstsein für die Wichtigkeit des Themas 

geschaffen werden kann und auch, um für neues Ehrenamt zu werben. Darum sollen 

Überlegungen von Ehrenamtlichen zur Frage:“ Warum engagiere ich mich ehrenamtlich in 

meiner Gemeinde?“ und „Was gibt mir mein ehrenamtliches Engagement?“ bis Weihnachten 

gesammelt werden. Diese werden nach und nach je nach Bereich in den Pfarrnachrichten 

veröffentlicht. 

Pfarreirat 

• Der Sachausschuss „Ehrenamt“ hat von seiner Arbeit berichtet und von der geplanten neuen 

Serie „Ehrenamt“ in den Pfarrnachrichten.  

• Es wurde über die Umsetzung nötiger Änderungen beim Willkommensflyer gesprochen. 

• Die Aktion „Weihnachtskarten“ fand allgemeine Zustimmung.  

• Beim Thema „Nutzung der Ressourcen- Brief des Erzbischofs“ entbrannte eine heftige 

Diskussion. Die allgemeine Stimmung war sehr angespannt.  

• Termine für die Sitzungen im nächsten Jahr wurden bekanntgegeben:  21.02.24, 25.04.24, 

20.06.24, 18.09.24, 13.11.24 

Frau Dr. Sandra Berndt wird nicht mehr an den Pfarreiratssitzungen teilnehmen. Sie steht für die 
Vertretung des Gemeinderates im Pfarreirat ab sofort nicht mehr zur Verfügung.  

Kirchenvorstand 

• Herr Seitz informiert über den aktuellen Stand der Situation in der Pfarrei und gibt einen 

Ausblick auf die kommende Sitzung. 

Sakramentenvorbereitung 

• Frau Ring berichtet, dass die Arbeit mit den Firmgruppen gut angelaufen sei. 

• Der Erstkommunionunterricht findet in neuer Form statt: einmal im Monat treffen sich die 

Erstkommunionkinder mit ihren Eltern am Sonntag zum gemeinsamen Besuch der heiligen 

Messe und zum Unterricht. Parallel werden die Eltern über den Inhalt der Vorbereitungen 

informiert. 

TOP 6 Verschiedenes 

• Frau Ring kümmert sich um die Kontaktaufnahme durch das Pastoralteam zur evangelischen 

Gemeinde der St. Johannes-Kirche am Zeltinger Platz in Frohnau wegen der ökumenischen 

Jahresschlussandacht am Silvestertag. 
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• Der Gemeinderat lädt am 20.01.24 nach der vom Projektchor gestalteten Vorabendmesse in 

St. Hildegard zum Neujahrsumtrunk ein. Der Vorsitzende wird über die Arbeit des 

Fördervereins St. Hildegard berichten. Der Förderverein wird sich finanziell an den Kosten der 

Veranstaltung beteiligen. 

• Ein Gemeindemitglied stellt eine Fastenmeditation mit Kreuzwegbildern des 

Sakralbaukünstlers Paul Brandenburg und Betrachtungen von Pater Anselm Grün vor. Nach 

dem Aschermittwoch soll an fünf Dienstagabenden diese Form der Kreuzwegmeditation 

angeboten werden. Der Gemeinderat befürwortet dies. 

• Die Kommunionausteilung in St. Hildegard wird jetzt hinter der Kommunionbank 

durchgeführt. Über die geänderte Form wurde die Gemeinde vorab nicht informiert. 

• Der Deutschkurs für Ukrainer findet montags und mittwochs in der Zeit von 10.00 bis 13.00 

Uhr statt. Der Ukrainetreff wird einmal im Monat von sechs bis zehn Ukrainerinnen besucht. 

Es ist eine sehr vertraute Gemeinschaft entstanden, die diese Treffen weiterhin wünscht.   

• Das Krippenspiel wird in diesem Jahr zum letzten Mal von den beiden Frauen aus der 

Gemeinde an- und begleitet. Beide haben das Krippenspiel mehr als 20 Jahre mit viel 

Engagement und Freude vorbereitet, eingeübt und durchgeführt – zum Teil auch mit 

erheblichem Einsatz der jeweiligen Familien. Für Ihr Engagement sollen sie vom Gemeinderat 

gewürdigt und bedankt werden. Zugleich wird der Gemeinderat versuchen, Interessenten für 

diese Aufgabe zu finden. 

• Für die Durchführung der Wortgottesdienste im Haus Angerhof werden die 

Gottesdienstbeauftragten angefragt. Kaplan Wójcek überbrückt bis eine Lösung gefunden ist. 

• Frau Berndt informiert, dass der Zahlungsrückstand für die Nutzung der evangelischen Kirche 

in Hohen Neuendorf ausgeglichen ist. 

TOP 7 Abschluss und Ausklang 

Die nächste Sitzung ist am 11.01.2024 um 19:30 Uhr in St. St. Hildegard 

Geistlicher Impuls: Frau Jansen   
Protokollführung: Frau Litwiakow  
 

 
 

Protokoll Sitzungsleitung 

Michaela Hohensee Jutta Pacholleck-Seehafer 
 


